
本校のビジネス情報科１年次生を対象に、第９回創業教育講演会が開か

れました。 

本校ビジネス情報科では、創業を軸にしたビジネス学習を計画しており、

「下呂市創業支援」のご協力をいただき、１０月は若手起業家の方々のご

講演を計画しております。 

第９回は「小さな焼き菓子家 

ANoi（アノイ）」代表 松本 知美 様

を講師にお迎えし、ご講演をいただ

きました。 

松本様は、萩原町の旧飛騨街道沿

いにある商店街の一角で、キッシュ

などの焼き菓子専門店を経営してい

らっしゃいます。 

講演では、後悔しない生き方を実現されるために、様々な困難を乗り越

えていらっしゃること、味方となる多くの支援者の存在やその尊さについ

て、ご自身の経験から貴重なお話しを伺うことができました。また、クッ

キーの試食などを通して、見ているだけではわからないこと、「自分で動い

てみる」ことを通してわかること、それが自分の人生を輝かせることにつ

ながることなど、様々な気づきが得られたとても貴重な機会となりました。 

また、萩原商工会 経営指導員 今井正幸様から、店舗経営におけるコ

ンセプトの大切さなどについて、ANoi 様の取組みから具体的に解説して

いただきました。 

ご講演いただいたメッセージを大切に、今後の生活や学習に生かしたい

と思います。ありがとうございました。 

また、この講演会の模様は、「チャンネル下呂 12チャンネル」の 

「週刊まめなかな」で放送されます。 

放 送 日：11月 6日（水）～11月 12日（火）の毎日 

放送時間：７・９・１１・１３・１５・１７・１９・２１・２３時 

ビジネス情報科で起業家による講演会を開催 



 受講した生徒の感想 

・起業する時に、周りの人たちに厳しいことを言われても、覚悟をもって

決意を固めることが大切なんだと分かりました。「見ているだけではわから

ない」、「やってみないとわからない」ので、「動いてみること」が大切だと

わかりました。見た目で判断するのではなく、食べてみる、やってみるな

ど、行動を起こすことがすごく大事だと分かりました。これからの生き方

で大切にしていきたいです。今日は本当にありがとうございました。 

 

・今日はお忙しい中、貴重なお話を聞かせていただきありがとうございま

した。お話を聞いて僕は創業について詳しく学ぶことができ、とても今後

の参考になりました。創業しようと思うきっかけは身近なところにあるこ

とを知れたので、身近なことに目を向けていきたいと思いました。僕はこ

れから創業したいと思ったら、自分のやりたいことを具体的に考えたり計

画を立てたりしたいです。今日のお話で創業について深く考えることがで

きました。 

 

・今日は、講話をしていただきありがとうございました。業種によっては

パソコンを使うことがあまりないと思っていましたが、今日の講話を聞い

て、今の時代パソコンは欠かせないことがわかりました。また、Ａｎｏｉ

様のお店に買いに行ったときに、店の中にいたお客さんの年齢層が幅広く

てすごいと思いました。Ａｎｏｉ様のお店は清風の近くにあるから、高校

生が学校帰りに行きやすくてすごくいいと思いました。まだ食べたことの

ないお菓子がたくさんあるので、近々行って食べたことのないものも食べ

てみたいです。 

 

・今日は、私たちのために時間を作ってくださりありがとうございました。

起業する時にはいろんな人からの厳しい言葉があったけれど、その分たく

さんの人に支えてもらっていると分かりました。お店を経営するためには

たくさんの費用や苦労があること、お店の名前や店舗や包装箱などの色・

形、備品などの様々な工夫をしていらっしゃって、あたりまえかもしれな

いことですが、１つ１つのことにたくさんの時間をかけていらっしゃると



いうことが分かりました。また、クッキーやケーキを作る時に見た目だけ

ではわからないけれど、様々な工夫がしてあるところなど、食べる人が楽

しめていいなと思いました。起業されるまでの多くの経験が無駄じゃない

ということを理解し、松本さんのように何度も挑戦し、苦労したり失敗し

てもあきらめないよう頑張りたいと思いました。 

 

・松本さんの貴重な話を聞いて、ケーキを作っていた 20 年くらいの間、

創業したいとは思ってなかったと知って驚きました。創業するきっかけは

何でもよくて、一度やろうと決意したら、やり通す力が必要と分かりまし

た。創業をするには、どの客層を狙うかコンセプトはどうするかなど、様々

なことを考えないといけないことも分かりました。松本さんは今まで自分

がやってきたことが結びついて、今、創業してお店を経営していらっしゃ

るので、僕も今できることを精一杯やって、将来に役立てていきたいし、

将来の自分が、昔やっていて良かったと思えるように頑張りたいです。今

日は、貴重な話を聞かせていただきありがとうございました。 

 

・松本さんがほかのお店に勤めていらっしゃった後、自分の店を開いたと

いうことで、周りの人に反対や厳しいことを言われたけど、ジークフリー

ダのシェフやお客様、友人などたくさんの方々が応援してくれたおかげで、

今お店を経営していらっしゃるということはすごいと思いました。そして、

動いてみることで分かることがあるということで、将来自分が何をやるの

かまだわからないけれど、自分の好きなことをまずはやってみることが大

事だなと思ったので行動を起こしてみようと思いました。 

 

・今日の松本さんの話を来て、以前は自分のお店を持とうと思ったことが

なかったことや、コンクール全国大会に出場された経緯など、驚く話がた

くさんありました。娘さんの何気ない言葉がお店を開くきっかけになった

話を聞いて、何がきっかけになるか分からないんだなと思いました。また、

コンクールに出たことや市役所で働いたこと、そのすべてが今につながっ

ているという話を聞いて、今のうちからいろんなことに挑戦していきたい

と思いました。ANoi さんというお店は前から知っていて行ったことがあ

りましたが、今日の話から、もっと行ってみたくなりました。 


